
7 августа в Славутиче завершился трансевропейский велопробег, посвященный 20-летию Чернобыльской катастрофы

В велопробеге участвова
ли Кристиан Самуэль Бойко 
и Эммануэль Платэ. Более 
месяца тому, 6 июля, они 
стартовали во Фрибурге 
(Швейцария) и, преодолев 
2 890 километров, финиши 
ровали в Славутиче. Цель 
пробега — привлечь внима
ние к долгосрочным послед
ствиям аварии на Черно
быльской АЭС, которую ООН 
назвала наибольшей эколо
го-техногенной катастрофой

в истории человечества.
Поездка проходила также в 

честь “Друзей чернобыльских 
центров в США" — неприбыль
ной организации, которая пре
доставляет помощь сети осно
ванных ЮНЕСКО центров пси
хо-социальной реабилитации, 
работающих на пострадавших 
территориях. Учитывай важ
ность данной международной 
инициативы, со словами благо 
дарности к велосипедистам и 
неправительственной организа

ции FOCCUS, оказавшей все
стороннюю поддержку проведе
нию пробега, обратилось по
сольство Украины в США. В 
письме-обращении, в частно
сти, сказано: “Мы рукоплещем 
вам за вашу смелость и выра
жаем искреннюю признатель
ность за ваши усилия, направ
ленные на концентрацию обще
ственного внимания на слож
ных вопросах, не решенных и 
спустя 20 лет после аварии".

Как подчеркнул в эксклю
зивном интервью нашему кор
респонденту Кристиан Саму
эль Бойко, более всего в ходе 
продолжительного пробега его 
поразила... супруга, Эмману
эль Платэ. Накануне поездки, 
во время одной из тренировок, 
г-жа Платэ получила серьез
ную травму — перелом руки. 
Однако, вопреки рекомендаци-. 
ям врачей и осознавая всю 
важность взятой на себя мис
сии, Эммануэль Платэ приня
ла решение не отказываться от 
участия в пробеге. Правда, в 
отличие от мужа, она преодо
лела на велосипеде “лишь” 
чуть более 900 километров. 
Остальное расстояние ей до
велось ехать на поезде и в ав

тобусе. В то же время всю ук
раинскую часть пути муже
ственная женщина проехала на 
велосипеде.

Примечательно, что ни Эм
мануэль, ни Кристиан не явля
ются профессиональными 
спортсменами. Г-н Бойко — ин
женер, а г-жа Платэ — учитель 
и врач. До начала пробега их 
“велостаж" дос
тигал двух ме
сяцев, что, од
нако, не поме
шало им ус
пешно пере
сечь половину 
Европейского 
континента.

Учас т ник и  
пробега отмети
ли, что сегод
няшняя Европа 
в общем-то 
мало информи
рована о совре
менном состоя
нии дел на Чер- 
н о б ы л ь с к о й  
площадке и не 
склонна к вос
поминаниям о 
событиях 20- 
летней давнос

ти. В то же время, по мнению г- 
на Бойко, напоминать о том, что 
последствия Чернобыля все 
еще не преодолены окончатель
но, европейцам необходимо.

В Славутиче Эммануэль 
Платэ и Кристиан Самуэль 
Бойко встретились с первым 
заместителем городского голо
вы Владимиром Жигалло, а

также их коллегами — члена
ми велоспортивной секции 
ГСП ЧАЭС и городского ве
локлуба "Райдер-Х" и возло
жили цветы к мемориалу Ге- 
роям-чернобыльцам. Они 
также побывали на Черно
быльской АЭС и в городе 
Припять
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